



SOCIÉTÉ PSYCHANALYTIQUE DE PARIS

Association Reconnue d'Utilité Publique – Décret du 8 août 1997

21 rue Daviel – 75013 Paris Tél. 01 43 29 66 70
Télécopie : 01 48 78 11 60 E-mail : spp@spp.asso.fr Site : www.spp.asso.fr

Mai 2022

Lettre de la Présidente n° 9

Chères et chers collègues,

De nombreux événements se sont produits depuis la dernière lettre de la présidente, du mois de Novembre dernier.

Tout d'abord, notre Assemblée Générale annuelle s'est tenue le 13 Mars, lors de laquelle j'ai fait part des principaux points qui ont ensuite été développés dans le rapport moral, que vous pouvez consulter sur le site internet :

- Parmi eux, les modernisations liées aux nouvelles technologies, qui se poursuivent : La nouvelle base de données est entièrement opérationnelle, connectée à la comptabilité, et au site internet qui continue lui aussi à évoluer. Les recherches de membres sont maintenant facilitées, et ne devraient plus connaître de bugs, puisque les nouvelles entrées sont automatiquement basculées sur le site. Certains d'entre vous ont reçu une demande de précisions de leur affichage sur le site : privé ou public, téléphone, mail... Merci de bien vouloir, chacun d'entre vous, vérifier que les informations dont nous avons connaissance sont les bonnes. Nous avons également mis en place et lancé la Boutique, dont vous avez pu vous servir pour vous inscrire aux Rencontres, par exemple. Conçue d'abord pour faciliter les inscriptions aux activités ouvertes, (Nous en sommes déjà à plus de 2000 inscrits hors SPP), elle nous servira de plus en plus, pour commander des articles à la BSF, s'inscrire aux colloques, commander des replays ou acheter des volumes de SPP édition.
- J'y développais aussi les prises de position de la SPP dans diverses directions du socius, pour la défense des soins psychiques suite aux attaques dont la psychanalyse fait l'objet de toutes parts. Et c'est bien, ne nous y trompons pas, la psychanalyse qui est visée à travers les attaques sur les CMPP, sur la sectorisation, sur les psychiatres et la catastrophique chute de leur nombre, sur la création de sites de diagnostics, etc.... Vous trouverez également sur le site internet [la position de la SPP à cet égard](#), et [celle du Groupe de Contact](#) qui regroupe presque toutes les sociétés de psychanalyse française. Et enfin, après avoir été entendues par le conseiller santé du Premier Ministre en octobre, nous avons été reçues, Anne Rosenberg et moi par la conseillère santé de l'Elysée en février, réunion dont vous trouverez également le [compte-rendu sur le site internet](#). (Même s'il n'y a pas à proprement parler de « résultats » Il nous faut continuer ce travail de mise en valeur de nos conceptions de la psychanalyse auprès des médias, des politiques et du grand public, car personne ne le fera à notre place, et il est important de nous faire entendre.

La guerre en Ukraine est venue bouleverser le début de cette dernière année de mon mandat. Nous avons condamné la guerre menée par la Russie à l'Ukraine dès son tout début, et j'ai tenu à ce que la SPP prenne immédiatement des mesures humanitaires afin que soient soutenus les collègues psychanalystes ukrainiens. Ainsi, la SPP a donné 5000 euros et a diffusé un appel aux



SOCIÉTÉ PSYCHANALYTIQUE DE PARIS

Association Reconnue d'Utilité Publique – Décret du 8 août 1997

21 rue Daviel – 75013 Paris Tél. 01 43 29 66 70
Télécopie : 01 48 78 11 60 E-mail : spp@spp.asso.fr Site : www.spp.asso.fr

dons à votre intention, et vous avez été nombreux à répondre, et à vous mettre à la disposition de ceux qui pourraient en avoir besoin. Les sommes récoltées ont été transférées à la Fédération Européenne de psychanalyse qui a recueilli les dons de toute l'Europe, et les a faits parvenir à destination. Nous aurons bientôt le détail de l'utilisation de ces fonds.

Mais il a semblé au Bureau de la SPP qu'il était nécessaire d'aller plus loin, et que l'urgence de poser un acte ne pouvait pas attendre la lenteur de l'organisation de nos réunions, qui doivent suivre une procédure stricte. Les présents au Bureau du 22 mars ont décidé de restreindre notre participation aux activités officielles représentant le pouvoir Russe, c'est à dire les Institutions (hôpitaux, universités, congrès internationaux), et nous avons diffusé un document allant dans ce sens. Figurait également dans ce document le soutien que nous affirmions à tous nos collègues russes qui se trouvent, bien malgré eux, au cœur d'un conflit qui les met en grande difficulté. Ce texte a été mal compris par certains, et pose, il est vrai, la question de la limite des activités institutionnelles de la SPP face à des événements sociaux ou politiques. Le Conseil d'Administration du 12 Avril dernier a décidé de valider la position prise par le Bureau, en précisant strictement les limites de la restriction à appliquer. Vous trouverez ce dernier document à la suite de cette lettre, et également sur ce lien : <https://www.spp.asso.fr/position-de-la-spp-sur-la-guerre-en-ukraine-19-avril-2022/>

Au sein de la SPP, il a fallu prendre en compte les fins de mandats et les nominations ou élections des futurs responsables. Ainsi, Jocelyne Siksou a été élue directrice de la BSF, en remplacement de F. Coblence, et Denys Ribas et Jacques Angelergues prendront la direction du CPLF, à la suite de B. Chervet, M. Aisenstein et E. Dahan-Soussy à la suite du CPLF 2023. Ellen Sparer a été reconduite pour un second mandat à l'Institut de Paris, et R. Roussillon a été élu pour diriger l'Institut de Lyon. Enfin, Josiane Chambrier-Slama et Françoise Moggio ont été élues respectivement présidente et secrétaire du CECE, à la suite d'A. Gibeault, J. Chambrier-Slama ayant été sa secrétaire.

Enfin, et il est vraiment dommage de terminer cette lettre par une si mauvaise nouvelle, nous venons de déplorer le décès de Christian Seulin, dans la suite sinistre de nos bien trop nombreux collègues décédés en moins d'un an.

Nous nous retrouverons tous, enfin le plus nombreux possible je l'espère, au prochain CPLF qui se tiendra du 26 au 29 Mai prochain à Paris, en présence, et c'est heureux, ou à distance si c'est mieux pour vous. Cela sera, j'en suis sûre, un moment important de retrouvailles.

Bien cordialement,

Clarisse Baruch
Présidente de la SPP.